

bien fait ", conseille encore aujourd'hui, dans l'église d'Outremécourt (Haute-Marne), Jean Racinotte, bourgeois de La Mothe-en-Lorraine, sur la dalle funéraire qu'il fit préparer de son vivant pour être inhumé dessous, lui et son épouse, " quand il plairait à Dieu de les rappeler ".

*

Combien instructive, combien réconfortante est ainsi une visite chrétienne dans un champ de repos demeuré tel que l'a fait l'Eglise catholique !

On sort du cimetière plus fixé sur le sens de la vie, plus éclairé sur le prix de ce temps d'épreuve que la Providence nous accorde dans sa bonté, et quand on a songé, à l'école des défunts, qu'un jour viendra, bientôt peut-être, où, sans emporter de ses richesses et de ses honneurs que quatre planches destinées à pourrir, l'on prendra sa place dans ce vaste " dortoir " pour attendre la résurrection générale, la maxime évangélique (*Matth. XVI, 26*) se présente d'elle-même, qu'Ignace de Loyola ne cessait de répéter au jeune et ambitieux François Xavier : " Que sert à l'homme de gagner l'univers s'il vient à perdre son âme ? " et l'on se trouve mieux résolu à " chercher tout d'abord le royaume de Dieu et sa justice ", plus certain d'autre part que " le reste sera donné par surcroît ".

EUGÈNE MARTIN.



C'est approuver l'erreur que de ne pas y résister ; c'est étouffer la vérité que de ne pas la défendre.

(Le Pape Félix III)